

Die Verbesserung des Arbeitsstils, das ist ein großer Schritt vorwärts in unserer Parteientwicklung. Das ist eine Aufgabe, bei der jedes Parteiorgan eine große, nicht erlahmende Beharrlichkeit entfalten sollte.

Eine der Haupterfahrungen dieses Jahres bestand darin, daß die Partei überall dort, wo sie richtig herangegangen ist, Erfolge errungen hat. So muß das auch beim Kampf für die Vervollkommnung der Arbeitsweise werden.

Auf der 33. Tagung des Zentralkomitees' stellte Genosse Ulbricht die Aufgabe, die Kräfte der Partei zu verdoppeln und zu verdreifachen. Das ist natürlich nicht nur ein Problem, welches die zahlenmäßige Größe der Partei betrifft. Hierbei geht es um verschiedene Faktoren, die alle in der Richtung der Erhöhung der Kampfkraft wirken. Der wichtigste Faktor im Kampf unserer Partei, die größte Kraft, ist der vom sozialistischen Bewußtsein erfüllte Mensch, welcher selbst vorbildlich ist und kollektiv zu handeln versteht. Die vollkommene Arbeitsweise des Kollektivs ist die marxistisch-leninistische Methode, die verschiedenartigen Kräfte und Fähigkeiten unserer Genossen, die Qualitäten jedes einzelnen zu einem einheitlichen kollektiven Streben zu vereinigen, dem kein Feind zu widerstehen imstande ist.

Das zu erstrebende Minimum der Kenntnisse und Fähigkeiten eines Parteiarbeiters sieht so aus: Er muß die ideologisch-politische und ökonomische Linie der Partei in den Grundfragen kennen, sie aktiv vertreten und für diese Ziele kämpfen. Er muß wissen, welches die veralteten Formen und Methoden in unserer Arbeitsweise sind, die nicht den Anforderungen unserer Vorwärtsbewegung entsprechen und welche Arbeitsweise sich bei der Lösung eines bestimmten Aufgabenkomplexes als zweckmäßig erwies; wie und durch welche Mittel wir den Übergang zur wirkungsvolleren Partei- und Massenarbeit erreichen, deren Zweckmäßigkeit sich letzten Endes durch bessere und höhere Ergebnisse beweisen läßt. Ein Parteiarbeiter, wenn er diesen Ehrennamen zu Recht trägt, muß in der Lage sein, den Übergang von unvollkommenen zu vollkommeneren Formen und Methoden der Parteiarbeit zu finden. Unsere Parteiarbeit dient der Verwirklichung des kollektiven Parteiwillens, und wir benutzen die zweckmäßigsten Kampfformen je nach Lage der Dinge.

Die unmittelbare Verantwortung für die Entwicklung, Anwendung und Verbreitung eines zweckmäßigen Arbeitsstils in den Grundorganisationen tragen die Büros der Bezirksleitungen und der Kreisleitungen. Um zur richtigen Einschätzung der Kampffähigkeit bestimmter Parteiorganisationen zu kommen, ist eine Hauptmethode der Vergleich ihrer Arbeitsleistungen und Ergebnisse: Wie und auf welche Weise erreichen sie die Vorwärtsbewegung. Erhöhung der Kampfkraft und Vervollkommnung der Partei- und Massenarbeit sind zwei untrennbare Begriffe.

Alle Bezirke und viele Kreise haben im letzten Jahr erfolgreiche Schritte in dieser Richtung unternommen. Wir können überall entsprechende Vergleiche anstellen und sollten nicht darauf verzichten.

Wie das Zentralkomitee und sein Apparat ihre Arbeitsweise verbessern

Das Zentralkomitee und sein Parteiapparat müssen sich auch anstrengen, um den gestiegenen Anforderungen zu entsprechen. Das Zentralkomitee hat sich an Großbetriebe, Kreis- und Bezirksleitungen gewandt und sie um Vorschläge für die Verbesserung der Arbeitsweise des Zentralkomitees und